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Volney Henrique

A sindicalista Maria Catarina, do Sind-UTE, 
ocupou a tribuna para questionar o projeto de municipalização. 

Participando de duas sessões 
do Poder Legislativo de Carmópolis 
de Minas, realizadas nos dias 24 e 31 
de julho de 2023, a Escola Estadual 
Ligia Beatriz Amaral protestou con-
tra projeto de lei do Poder Executivo 
que municipalizava o educandário. 
Direção, professores, servidores, pais 
e alunos lotaram o plenário da Câma-
ra, exibindo faixas e cartazes contra a 

mudança. Vereadores fizeram coro à 
comunidade escolar, levando o prefei-
to José Omar Paolinelli (PSD) a pedir 
a retirada da matéria da pauta de dis-
cussões e votação. Na proposta feita 
pelo governo estadual, dentro do pro-
jeto “Mãos Dadas”, o município rece-
beria, em contrapartida, o montante de 
R$ 15 milhões. 
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Dengue? Aqui não!

Uma campanha da
CÂMARA MUNICIPAL DE
CARMOPÓLIS DE MINAS

Volney Henrique

A diretora do segundo endereço da Escola Estadual Lígia Beatriz Amaral, 
Catherine Amaral de Castro, faz esclarecimentos durante a audiência. 

Objetivo da Câmara foi o de buscar uma solução, pensando, prioritariamente, 
nos alunos das redes públicas municipal e estadual. 
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Audiência discute segurança escolar 
no distrito de Bom Jardim

Requerimentos
 e moções
As ações e 

homenagens formais 
dos vereadores em favor 
da coletividade.
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Aprovado o Programa de 
Segurança nas Escolas Públicas 

O projeto visa garantir a integridade e a segu-
rança dos alunos, professores, outros servidores das 
escolas públicas municipais e ainda seu patrimônio.
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Projeto na Assembleia aumenta
prazo para construção da rodoviária

Município corria o risco de ficar sem o imóvel, 
em vista de cláusula de reversão contida na lei. 
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Obra inacabada na Gerais volta
 a ser questionada no plenário
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Festa Xadrez mobiliza a 
comunidade em favor da juventude

Realizado pela Casa Up, evento beneficente 
contou com público estimado em 600 pessoas.
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Programa “Horta Escolar” é 
aprovado na Câmara

Iniciativa busca, entre outros resultados, o 
aprimoramento da formação dos estudantes, por meio 
da conscientização ambiental e do desenvolvimento 
de novas habilidades e competências.
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*Munícipe pede
 solução para chegada 
e saída de estudantes 

em escola 
*Poeira e alta

 velocidade geram 
perigos e doenças 
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Câmara entrega 
moções de aplausos

Sávio Ronan da 
Silveira (Samir) e Casa 
Up foram os agraciados. 
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Câmara e escola se mobilizam e prefeito
retira projeto de municipalização do ensino

Secretaria da Saúde
presta contas no Legislativo

Volney Henrique

A secretária da Saúde, Daniela Leite Garcia Silva, presta contas de sua pasta na 
Câmara. Resultados abrangem segundo e terceiro quadrimestres de 2022

 e primeiro quadrimestre de 2023.
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Emenda
 impositiva 

ajuda pessoas 
carentes a 

reformarem 
suas casas
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Volney Henrique

De autoria do vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO -foto à direita-, foi aprovado por 
unanimidade, na Câmara de Carmópolis de Minas, proje-
to de lei que dispõe sobre o Programa de Segurança nas 
Escolas Públicas Municipais e a instalação de câmeras de 
monitoramento e outros mecanismos de segurança. 

São diretrizes para a efetivação do Programa: a 
instalação de concertinas e de câmeras de monitoramento 
de segurança nas dependências e cercanias de todas as 
escolas públicas municipais de Carmópolis de Minas; a 
instalação de alarme, SOS, botão de pânico ou similares 
nos telefones celulares e nas secretarias escolares; 
realização de treinamentos para preparar alunos e 
funcionários para situações de emergência; elaboração 
e implementação de outras medidas necessárias para 
prevenir e combater situações de insegurança e violência 
escolar; estabelecimento das prioridades de intervenção e 
parcerias com outras entidades da administração pública; 
planejamento e implementação de medidas de controle de 
entrada e saída de pessoas estranhas nas escolas, por meio 
de recursos tecnológicos que a administração escolar julgar 
mais convenientes e adequados à sua realidade; a  criação 
de um canal de denúncia para a comunidade escolar, que 
procure identificar problemas relacionados à saúde mental, 

O presidente da Câ-
mara Municipal de Carmó-
polis de Minas, vereador 
Geraldo Lucas (PV) -foto 
à direita- parabenizou a 
Casa Up, ligada à repre-
sentação da Igreja Batista 
no município, pela realiza-
ção da “Festa Xadrez”, da 
qual participou no dia 8 de 
julho. Em pronunciamento 
feito na sessão ordinária do 
Legislativo do dia 10 de ju-
lho de 2023, ele enalteceu o 
engajamento dos organiza-
dores e participantes nessa 
causa nobre, que desen-
volve ações concretas em 
favor de pré-adolescentes e 
adolescentes. 

A Festa Xadrez já 
acontece há cinco anos, 
sempre num sábado do 
mês de julho. A Casa Up 
é uma instituição sem fins 
lucrativos, que tem como 
finalidade promover pesso-
as, principalmente pré-ado-
lescentes e adolescentes. A 
instituição tem alcançado 

Aprovado o Programa de Segurança 
nas Escolas Públicas Municipais

lacunas de segurança, questões psicossociais, dentre 
outras; a criação de um Comitê Integrado de Segurança 
Escolar, preferencialmente composto por psicólogos, 
assistentes sociais, diretores escolares, professores, 
pais de alunos, policiais, com o objetivo de analisar as 
unidades de ensino.

As escolas situadas nas áreas em que 
constam os mais altos índices de violência 
terão prioridade na implantação da lei.

O autor justificou sua iniciativa, considerando os 
terríveis episódios ocorridos no Brasil envolvendo ata-
ques a escolas como em Santa Tereza de Goiás (GO), 
Blumenau (SC) e São Paulo (SP) neste ano, na sequên-
cia de outros em Barreiras (BA), Sobral (CE) e Aracruz 
(ES) em 2022, Suzano (SP) e Caraí (MG) em 2019, 
Medianeira (PR) em 2018, Goiânia (GO) em 2017, 
dentre outros no país e no mundo, e atentos aos inúme-
ros registros de ameaças de ataques a estabelecimentos 
de ensinos que avançam pelo interior dos estados.

O projeto visa, segundo Marcelo, garantir a in-
tegridade e a segurança dos alunos, professores, outros 
servidores das escolas públicas municipais e ainda seu 
patrimônio. A instalação dos equipamentos de seguran-
ça desestimula a ação de agentes delituosos em escolas, 
mas valerá para elucidar e apurar delitos praticados nas 
cercanias, auxiliando, assim, o trabalho policial. 

“Por fim, argumenta Marcelo, resta possível 
compreender que, diante dos cenários gravíssimos, 
ameaçadores da paz nos ambientes estudantis viven-
ciados no Brasil, é de suma importância a aprovação 
do projeto, ressaltando-se a plena consonância com 
entendimento jurisprudencial do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

Festa Xadrez mobiliza a comunidade 
em favor da juventude

Volney Henrique

um grande número de jo-
vens, com foco na capa-
citação e cuidados com os 
participantes.

A Festa Xadrez é 
um evento beneficente, 
que este ano contou com 
público estimado em 600 
pessoas, sendo toda a ren-
da destinada a projetos so-
ciais, contando com cola-
boradores, patrocinadores 
e uma média de setenta 
voluntários que a ela se 
dedicam.

Na mesma sessão, 

a Casa Up, realizadora do 
evento, foi agraciada com 
um voto de aplauso pro-
posto pelo vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) e 
aprovado por unanimida-
de no plenário, em vista 
da importância do traba-
lho social que desenvolve 
em Carmópolis de Minas. 
Todos os vereadores pre-
sentes saudaram a institui-
ção e seus dirigentes, pas-
tores Sebastião Júnior da 
Silva “Tiãozinho” e sua 
esposa Débora Lima.      

Tramita na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais, projeto de lei do depu-
tado Duarte Bechir (PSD), que altera a lei 
estadual 22.474, de dezembro de 2016, 
que formalizou a doação de imóvel ao 
município de Carmópolis de Minas, para 
construção de um terminal rodoviário. O 
assunto foi tratado pelo vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, na 
sessão ordinária da Câmara Municipal do 
dia 03 de julho de 2023. 

Marcelo explicou que, como a data-
-limite para o início da construção do ter-
minal já se esgotou, o município corria o 
risco de ficar sem o imóvel, em vista de 
cláusula de reversão contida na lei. Por 
isso decidiu procurar pessoalmente o de-
putado em seu gabinete, na Assembleia 
Legislativa, para que algo fosse feito no 
sentido de prorrogar esse prazo. O projeto 

de lei 910/2023 altera o prazo da doação, 
passando para 10 anos, a partir da lavratu-
ra da ata da época. 

Acrescentou, o vereador, que a par-
tir da aprovação do projeto na Assembleia, 
a Prefeitura ganhará mais tempo para 
construir o terminal rodoviário. “Deixar de 
construir por falta de prazo não será o mo-
tivo. O município terá mais uma oportu-
nidade e não irá perder o terreno, ganhan-
do mais três anos para dar início à obra”, 
grifou Marcelo, lembrando que é preciso 
trabalhar em conjunto com o Poder Execu-
tivo, com o objetivo de conseguir os recur-
sos necessários.  

Marcelo observou que se trata de 
uma obra importante para a população car-
mopolitana e que, como vereador, tem sido 
muito cobrado sobre o projeto que ainda 
não saiu do papel.

Projeto na Assembleia aumenta
prazo para construção da rodoviária

A falta de soluções 
para a Avenida Padre Jair 
Pereira, um dos principais 
acessos ao centro da cidade 
de Carmópolis de Minas, 
voltou a ser motivo de pro-
nunciamento do vereador 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) -foto à direita-, 
que na sessão ordinária da 
Câmara Municipal reali-
zada no dia 03 de julho de 
2023 pediu a instalação de 
redutores de velocidade na-
quela via.

José Laércio argu-
mentou que a avenida tem 
recebido cada vez mais 
movimento de veículos, si-
tuação que está sendo agra-
vada pela inauguração de 
uma casa de eventos, sendo 
muito necessária a instala-
ção de um redutor nas ime-
diações do imóvel, algo re-
clamado a ele pela própria 

Redutores de velocidade para 
a Avenida Padre Jair Pereira

Volney Henrique

dona da empresa. Segundo 
o vereador, o mesmo precisa 
ocorrer em outras travessias 
de ruas na mesma avenida.

“Peço ao prefeito 
José Omar Paolinelli, como 
também ao presidente da 
Comissão de Trânsito Flá-
vio Henrique Cecotti, que 
olhem com carinho e bons 
olhos para aquela avenida, 
evitando que ocorram fatos 

desagradáveis, entre eles 
atropelamentos”, argumen-
tou o parlamentar. 

Os perigos que ron-
dam a mesma avenida, por 
conta do trânsito de veícu-
los pesados, como cami-
nhões e carretas, também 
foram lembrados por José 
Laércio como problemas 
antigos que aguardam por 
soluções.  

As sessões ordinárias do Legislativo
 são transmitidas ao vivo. 

Todas as segundas-feiras, às 18h30, 
no site da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara de
 Carmópolis de Minas sem sair de casa
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Rosa Maria disse que o objetivo da Secretaria da Educação
 é a organização e a segurança dos alunos.

Foi realizada na Escola Lígia 
Beatriz Amaral, distrito de Bom Jar-
dim das Pedras, uma audiência pública 
da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, requisitada pelo vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, para discutir sobre entrada e 
saída de alunos na escola e outros as-
suntos de interesse da Educação. Ao 
abrir o encontro na noite do dia 11 de 
julho de 2023, o presidente da Câmara, 
vereador Geraldo Lucas (PV), ressal-
vou que o objetivo do Legislativo era o 
de construir um diálogo e não de con-
frontar ideias, buscando uma solução, 
pensando, prioritariamente, nos alunos 
das redes públicas municipal e estadu-
al. 

Estiveram presentes a secretária 
municipal de Educação, Rosa Maria 
Teixeira Canhestro; a diretora do se-
gundo endereço da Escola Estadual Lí-
gia Beatriz Amaral, Catherine Amaral 
de Castro; a diretora da Escola Muni-
cipal Márcia Regina dos Santos, Leila 
Rabelo Costa Antunes e Luciana Ra-
belo Costa dos Reis, responsável pelo 
transporte escolar. 

Em seu pronunciamento, o pro-
positor Marcelo de Freitas lembrou 
que os vereadores receberam questio-
namentos sobre o sistema de entrada 
e saída dos alunos na escola, e que o 
importante naquela audiência era pro-
mover um debate para esclarecer a po-
pulação, que terá acesso à integra do 
encontro, por meio da gravação dispo-
nibilizada no site da Câmara.   

Inscritos, falaram os cidadãos 
Mauro Teixeira dos Santos, Geraldo 
do Carmo Diniz e Alessandro Apare-
cido Pinto e as conselheiras tutelares 
Edneia Maria do Nascimento Costa e 
Edina Cristina Machado.  

De acordo com Mauro Teixeira, 
o problema principal era o desembar-
que de alunos, que para ele deveria 

A Santa Casa de 
Misericórdia de Car-
mópolis de Minas será 
beneficiada com verbas 
encaminhadas pelos de-
putados federais Aécio 
Neves (PSDB-MG) e 
Lafayette de Andrada 
(Republicanos-MG). A 
comunicação foi feita 
pelo vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabe-
lo Lara, líder do PSDB 
-foto à direita-, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal realizada no dia 
03 de julho de 2023.

Informou o parla-
mentar que no final do 
mês de maio ele recebeu 
a notícia de que os dois 
montantes, de R$ 200 
mil cada um, perfazen-
do o total de R$ 400 mil, 
já estariam sendo utili-
zados pelo município, 
sendo os recursos origi-

Man i f e s t ando- se 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas reali-
zada no dia 24 de julho de 
2023, o vereador Claudinei 
Vicente da Silveira, líder 
do PV -foto à direita-, co-
municou que, de 2022 até 
aquele momento, quarenta 
famílias foram beneficia-
das com materiais de cons-
trução para reforma de suas 
moradias, custeados com o 
montante de emenda impo-
sitiva apresentada por ele.  
O parlamentar acrescentou 
que a emenda deste ano 
também permite a doação 
de materiais para constru-
ção. As pessoas beneficia-
das são de baixa renda e 
o trabalho preventivo tem 
ajudado nos períodos chu-
vosos.

Claudinei disse ter 
comparecido à Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Habitação, onde 

Emenda impositiva ajuda pessoas 
carentes a reformarem suas casas

Audiência discute segurança escolar 
no distrito de Bom Jardim

ser feito pela via existente na parte de 
baixo do educandário, por motivos de 
segurança, havendo muitos perigos 
da maneia como é feito hoje, tendo, 
inclusive, já provocado acidentes em 
rua estreita e muito movimentada.  Ge-
raldo do Carmo Diniz observou que, 
no local onde os veículos escolares pa-
ram, existem placas de estacionamento 
proibido, uma irregularidade cometida 
em ambiente escolar. Há, ainda, alu-
nos do lado de fora da escola no final 
das aulas, aguardando condução, o que 
também atenta contra a segurança. E 
defendeu o uso de um método de orien-
tação dos motoristas, uma espécie de 
cartilha normativa.

A secretária da Educação Rosa 
Maria Teixeira Canhestro ressaltou que 
a questão da segurança é algo que vem 
sendo pleiteado pela comunidade dis-
trital há muito tempo. Informou que o 
município está organizando melhor os 
horários do transporte, para que chegue 
o máximo possível às 7h. Ela pediu a 
colaboração dos pais, pois muitos alu-
nos que ficam na porta da escola saem 
mais cedo de suas casas. E lembrou 

que a Secretaria começou a colocar 
monitores em alguns ônibus. “Nosso 
objetivo é a organização e a segurança 
dos alunos”, concluiu.

Catherine Amaral agradeceu a 
oportunidade de esclarecer sobre o em-
bate criado entre município e estado. 
“Carmópolis é a única cidade da re-
gião em que os alunos do estado não 
são considerados munícipes. Eles são, 
simplesmente, alunos do estado Isto 
tem gerado graves questionamentos lí-
citos, por parte dos pais. Agradeço esta 
oportunidade de podermos, mais uma 
vez, tentar conciliar e conscientizar 
que aluno é aluno, independentemente 
se ele é do estado ou Prefeitura. Ele é 
um munícipe”, argumentou a diretora, 
explicando por que o embarque e de-
sembarque de alunos não é feito antes 
de 7h dentro da escola. Por meio de 
projeção, ela exibiu o termo de cessão, 
por 20 anos, do imóvel onde funcio-
na o educandário, celebrado entre a 
Prefeitura e o estado em 2017.  Nele 
consta que a Prefeitura tem por obri-
gação zelar pela escola, respondendo 
por danos dentro do imóvel, não sendo, 

portanto, a diretora, a única responsá-
vel pelo embarque e desembarque de 
alunos. Segundo ela, o desentendimen-
to começou quando ela passou a exigir 
que a Prefeitura cumprisse sua par-
te no termo de cessão. Observou que 
o horário de serviço dos funcionários 
do estado é de 7h às 11h25 e que fora 
desse período ela não pode permitir a 
permanência de alunos no interior da 
escola sem o devido acompanhamento, 
em vista do que pode ocorrer com eles, 
incluindo denúncia de abuso sexual, já 
ocorrido. “É ledo engano de quem acha 
que, dentro da escola, os alunos estão 
protegidos sozinhos, sem ter por eles 
uma pessoa que assuma a responsabi-
lidade”, alertou a diretora, afirmando 
querer que isso seja resolvido e não 
quer ser responsabilizada por aquilo 
que não é de sua alçada. E concluiu, 
afirmando que nunca foi contra o em-
barque e desembarque de alunos dentro 
da escola, mas não pode assumir uma 
responsabilidade que é da Prefeitura.

A primeira decisão tomada du-
rante a audiência foi a de que oito alu-
nos que chegam diariamente mais cedo 
à escola serão acolhidos sob a respon-
sabilidade do estado. Outra decisão diz 
respeito ao desembarque e embarque 
de alunos, que passaria a ser feito no 
pátio da escola, já a partir do início do 
segundo semestre letivo. 

Pronunciaram-se as vereadoras 
Jaqueline Emilia Luciano (PV) e Wha-
tiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) e os vereadores Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder do governo; 
Dirceu da Silva, líder do PSD; João 
Francisco Vieira (PSD); José Laércio 
da Silveira (UNIÃO). Também falaram 
Luciana Rabelo e Leila.

A íntegra dos pronunciamentos 
e debates pode ser acessada na gra-
vação da audiência, disponível no site 
da Câmara.

conversou com a secretária 
Eunândia da Silva Rodri-
gues, solicitando a ela um 
relatório sobre a destinação 
desses recursos públicos. 

Nas reformas e ma-
nutenções já realizadas, o 
município doou os mate-
riais e as famílias arcaram 
com a mão de obra de pe-
dreiros e serventes. “Caso 
isso não fosse feito, tería-
mos muitos desabrigados 
em Carmópolis, no período 

das chuvas”, destacou o ve-
reador. 

Argumentou, o edil, 
que esse tipo de iniciativa 
parlamentar gera benefí-
cios e melhorias para a po-
pulação. “Em 2023 minha 
emenda foi encaminhada 
novamente à Secretaria de 
Assistência Social, justa-
mente para as reformas de 
casas de pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade”, 
concluiu Claudinei. 

Novas verbas beneficiam
a Santa Casa

Volney Henrique

nários do Piso da Atenção 
Básica (PAB). 

Revelou Antônio 
Gabriel que a secretária 
municipal da Saúde, Da-
niela Leite Garcia Silva, 
comunicou a ele que faria 
uma doação à Santa Casa 
no valor de parte desses 
recursos, notícia que o 
havia deixado muito feliz, 
pela atitude da secretária, 
que já estaria adquirindo 

medicamentos a serem 
utilizados pelo hospital. 

“Quero agradecer 
mais uma vez ao deputa-
do Aécio Neves, que vem 
sempre ajudando o nosso 
município, como também 
a Lafayette de Andrada, 
pelos repasses que serão 
de muita utilidade e be-
neficiarão o povo de Car-
mópolis de Minas”, disse 
o vereador.
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos individuais

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Transporte escolar - Que seja solicitado 

ao prefeito municipal e Secretaria Municipal de 
Educação, que estudem uma forma de oferecer 
maior segurança aos alunos do transporte esco-
lar, sendo necessário para tal, que seja oferecido 
curso de qualificação/capacitação, para conduto-
res do transporte escolar, oferecida pela Secretaria 
de Municipal de Educação. Será feita em parceria 
com o departamento de trânsito ou auto-escolas. 
Justifica-se a indicação como forma de oferecer 
maior segurança aos alunos do transporte, princi-
palmente no que diz respeito ao limite de velocida-
de dentro do município e nas estradas rurais.

Capela Nossa Senhora do Rosário - Que 
seja solicitado da Comissão Municipal de Trânsi-
to, a possibilidade de colocar placas de proibido 
estacionar nas proximidades da Capela Nossa Se-
nhora do Rosário, no Distrito Bom Jardim das Pe-
dras. A igreja é usada todos os dias pelas pastorais 
e movimentos e os veículos que estacionam na rua 
estão usando os dois lados para estacionar, impos-
sibilitando assim o tráfego no local. 

Viradouro no Povoado das Cabeceiras - 
Que seja solicitada da Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Rural, a construção de um viradouro no 
Povoado das Cabeceiras, no Distrito de Bom Jar-
dim das Pedras, próximo à casa do Vicente, filho 
do senhor conhecido como “Antônio Querino”. A 
reivindicação se faz necessária, pois os veículos da 
educação, saúde, entre outros, não têm onde virar. 

Rua Gervásio Pinto de Souza - Que seja 
solicitada da Secretaria de Infraestrutura Urbana 
e Rural, operação tapa-buracos na Rua Gervásio 
Pinto de Souza, próximo ao “Supermercado Lí-
der”, mais conhecido como “Supermercado do 
Cláudio”, bem como nos demais locais necessá-
rios. 

Rua Isaura Ferreira Borges - Manutenção 
da Rua Isaura Ferreira Borges e o recapeamento na 
parte de asfalto que se encontra danificado, devido 
ao desnível e acúmulo de poças de água. 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Que seja solicitado ao prefeito municipal e 

Secretaria Municipal de Saúde, que se faça cum-
prir o que determina a lei que garante ecocardio-
grama e ultrassonografias para gestantes na rede 
pública de saúde. Lei 14.598 é oriunda do PLC 
130/2018. O texto determina que as unidades do 
Sistema Único de Saúde (SUS) incluam a realiza-
ção de ecocardiograma fetal no protocolo do pré-
-natal. A rede pública também terá que fazer pelo 
menos dois exames de ultrassonografia transvagi-
nal durante os primeiros quatro meses de gestação. 
Além disso, a lei obriga o médico responsável a en-
caminhar a gestante para tratamentos adequados, a 
fim de salvaguardar a vida, no caso de haver qual-
quer alteração que coloque em risco a gestação. O 
ecocardiograma fetal avalia o coração do feto para 
identificar anomalias e arritmias. O exame permite 
avaliar a necessidade de intervenção ainda na bar-
riga da mãe ou de tratamento adequado logo após o 
nascimento. A ecografia transvaginal é usada para 
o acompanhamento do colo do útero, pois proble-
mas nesse órgão podem levar a abortos ou partos 
prematuros. 

Reforma no prédio da Delegacia - Que o 
Poder Executivo estude uma maneira para realizar 
uma reforma, melhorias, no prédio da delegacia do 
município, tendo em vista que o local encontra-se 
em condições precárias. 

Fisioterapeuta - Seja solicitado do prefeito 
municipal que, juntamente com a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, avalie a possibilidade de acres-
centar no quadro de profissionais médicos do mu-
nicípio um Fisioterapeuta especialista em atender 

crianças com diagnóstico de torcicolo congênito, 
assimetria craniana e outras necessidades espe-
ciais. A falta dessa especialidade tem impactado a 
vida de pessoas. Existe um acompanhamento por 
parte de profissionais da rede municipal de saúde, 
mas não são especialistas nesse tratamento, e esta 
é uma especialidade extremamente necessária, 
além das consultas e tratamentos serem muito ca-
ros. Quanto mais cedo se inicia o tratamento, mais 
chances de cura e sucesso. Portanto, nada mais 
justo que o município ofereça essa especialidade 
médica.

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Rua Newton Ferreira Leite - Que sejam so-

licitados da Secretaria Municipal de Obras Infraes-
trutura Urbana e Rural, reparos no calçamento da 
Rua Newton Ferreira Leite, localizada no Bairro 
de Fátima, tendo em vista que vários paralelepípe-
dos estão soltos. Que seja vista, também, a possibi-
lidade de pavimentar o trecho no final da via. 

SESAM - Tarifa Residencial Social - Que 
seja solicitado do Poder Executivo, que faça um es-
tudo, juntamente com a diretoria do SESAM - Ser-
viço de Saneamento Ambiental Municipal, sobre 
a possibilidade de instituir a “Tarifa Residencial 
Social”, para conceder desconto de 50% nas tari-
fas de água para as pessoas que estejam inscritas 
no CadÚnico, com renda familiar igual ou menor 
que meio salário mínimo por pessoa (R$606,00), 
tendo em vista que alguns municípios da região já 
oferecem a tarifa social nas contas de água, como 
a cidade vizinha de Oliveira. A medida tem previ-
são na Resolução da ARISB-MG, nº 163, de 08 de 
setembro de 2021.

Repasse a Associação Comunitária - Que 
seja solicitado do prefeito municipal que faça o 
repasse da contribuição à Associação Comunitária 
para o Desenvolvimento de Carmópolis, autoriza-
do por esta Casa Legislativa pela lei nº 2.369, de 
02 de janeiro de 2023, no valor de dez mil reais. A 
Associação é uma instituição sem fins lucrativos e 
vem cumprindo seus objetivos estatutários, tanto 
quanto na prestação de serviços de utilidade públi-
ca, e assim como outras instituições, tem o direito 
de receber ajuda do município para se manter. 

União Futebol Clube - Seja solicitado do 
prefeito municipal que inclua no Projeto de Lei de 
Subvenções e Contribuições o União Futebol Clu-
be. O time se encontra com toda a documentação 
regular.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
(PSDB)

Povoado Vargem Grande - Que seja so-
licitada da Secretaria de Infraestrutura Urbana e 
Rural, a manutenção da ponte do Povoado Vargem 
Grande, que dá acesso à propriedade do senhor 
conhecido popularmente como “Galdino” e do se-
nhor Carlos Viera, tendo em vista que o período de 
chuva já está próximo, o que pode causar transtor-
nos para os moradores locais. 

Programa Municipal de Saúde Vocal e 
Auditiva - Ao senhor prefeito, atendendo reivin-
dicação de profissionais da Rede Municipal de 
Educação, que estude a possibilidade de instituir 
o Programa Municipal de Saúde Vocal e Auditiva 
para os professores da rede municipal de ensino 
do município de Carmópolis de Minas, de caráter 
preventivo e corretivo. Acompanha o requerimen-
to uma minuta de projeto de lei.

Geraldo Lucas (PV)
Projeto de zoneamento, uso e ocupação do 

solo - Que seja solicitado do Poder Executivo, o 
envio à Câmara Municipal do projeto de zonea-
mento, uso e ocupação do solo, observados todos 
os estudos preliminares. Que informe se há estu-
dos sobre o plano diretor municipal. 

Rua Bento Belizário - Que seja solicitado 
da Secretaria Municipal de obras Infraestrutura ur-
bana e Rural, operação tapa-buracos na Rua Bento 
Belizário, nas proximidades da “Adega Point das 
Bebidas”, considerando a existência de vários blo-
quetes soltos, sendo feita a manutenção ou a co-
locação de massa asfáltica no local para susten-
tação, visando maior segurança  dos veículos que 
trafegam na via, além do que, o risco de acidente 
é frequente. Esclareço que, por diversas vezes, foi 
realizado um trabalho manual, mas não solucionou 
o problema, que persiste. Operação tapa-buracos 
no cruzamento entre as ruas Bento Belizário e José 
Paolinelli, ponto de grande concentração de veícu-
los e tem colocado em risco a segurança dos mu-
nícipes.

Fernando Luís Rabelo Lebron (PV)
Manutenção de antena - Que seja solicitada 

do Poder Executivo a manutenção da antena de te-
lefonia celular no Povoado de São José.

João Francisco Vieira (PSD)
Rua José Teodoro da Silveira - Que seja 

solicitada da Secretaria Municipal de obras Infra-
estrutura urbana e Rural, a manutenção no calça-
mento da Rua José Teodoro da Silveira, no Bairro 
de Fátima, que se encontra em péssimo estado de 
conservação.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Obra no Bairro Lava-Pés - Cópia do 

processo licitatório da obra que está sendo 
executada no Bairro Lava-Pés, com recurso do go-
verno federal, para fins de fiscalização. 

Plano Municipal de Educação - Que o 
exmo. sr. prefeito municipal e a ilma. sra. secre-
tária municipal de Educação informem se todas 
as metas constantes do Plano Municipal de Edu-
cação-PME foram cumpridas. Se houverem metas 
ainda não cumpridas ou que forem cumpridas in-
tempestivamente, que informem a razão a esta Câ-
mara Municipal.

Que seja solicitada da Comissão Municipal 
de Trânsito, a possibilidade colocar quebra-molas 
na Rua João Batista Faleiro, nas proximidades da 
residência nº 114, devido a via ser um local com 
alto risco. Nessa via há um grande fluxo de pedes-
tres e a atual sinalização de trânsito é escassa, fa-
cilitando a ocorrência de acidentes e aumentando 
o perigo aos cidadãos

Requerimentos coletivos
Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO); Célio 

Roberto Azevedo (PSD); Antônio Gabriel Fran-
cisco Rabelo Lara (PSDB) e Dirceu da Silva 

(PSD) 
Prestação de contas - Que seja solicitado do 

prefeito a prestação de contas referente ao Progra-
ma “Minas Educa”, para fins de fiscalização.

Audiência Pública - Realização de uma Au-
diência Pública para discutir sobre assuntos refe-
rentes ao Plano de Cargos dos Professores da rede 
municipal. Data e horário pretendido a ser definido 
pela Mesa Diretora, dentro do prazo regimental. Lo-
cal: Plenário da Câmara Municipal.   

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV); Marcelo de
 Freitas dos Reis (UNIÃO); Claudinei Vicente 

da 
Silveira (PV) e Geraldo Lucas (PV)

Verba especial alimentação - Ao senhor 
prefeito, que estude a possibilidade de estender a 
verba especial “Alimentação”, destinada a ressarcir 
despesas com alimentação dos servidores públicos, 
para todos que exercem atividade de motorista, in-
dependente que a mesma seja constante e contínua 
ou da secretaria que ele esteja lotado, com o intuito 
de equiparar  o benefício para todos.
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Moção de aplauso
Sávio Ronan da Silveira

O vereador abaixo assinado, no uso de 
suas atribuições, nos termos do art. 139, inciso 
X requer, após deliberação do Plenário, que seja 
encaminhada a presente moção de aplauso ao 
senhor Sávio Ronan Da Silveira, representante 
legal da Funerária São Jorge, como forma de re-
conhecimento pelos relevantes serviços presta-
dos à comunidade Carmopolitana e região e no 
ramo funerário.  

Sávio Ronan da Silveira, 44 anos de ida-
de, filho de José Inácio da Silveira, conhecido 
popularmente como ´´Zé Baixinho´´ e Maria 
da Conceição de Almeida, conhecida como 
´´Santa´´, pai de Sávio Junior de 22 Anos e Ana 
Clara de 18 Anos, mais Conhecido como Samir 
da Funerária é formado na Faculdade da UFMG 
em Tanatopraxia: Bases Anatomofisiológicas 
das Técnicas para Conservação do Cadáver. 

Desde seus 12 anos já trabalhava como 
vendedor de salgadinhos e frios (pastéis, coxi-
nhas e picolés), e também como engraxate nos 
finais de semana. Perdeu o pai ainda muito jo-
vem aos 13 anos de idade, tendo que ir traba-
lhar em lavouras de tomate para complementar 
a renda da família, pois as coisas ficaram bem 
difíceis na época com a perda do pai, passaram 
por muitas dificuldades. Foi então que Samir 
recebeu uma oportunidade para trabalhar como 
office boy no Banco do Brasil com a ajuda de 
Gilberto (estudava de manhã, trabalhava du-
rante o dia e a noite dormia na funerária para 
atender telefone nos plantões). Posteriormente 
Samir foi trabalhar no ramo funerário. 

Samir tem uma vasta trajetória de vida, 
de muita aprendizagem. Saiu cedo de casa para 
trabalhar, residiu em vários estados brasileiros, 
teve uma história vivida em Londres (Inglater-
ra) marcada pelo período que trabalhou lá. Em 
2023 completou 29 anos de serviços prestados 
na atividade funerária, sendo que há 14 anos 
implantou sua própria empresa, a Funerária São 
Jorge. 

Sabemos que a função de um agente fune-
rário é atuar na remoção e preparação dos cor-
pos, além de organizar urnas e ornamentar salas 
de velório, conduzir o sepultamento, auxiliar 
nos serviços administrativos, acolher familia-
res, mas somos conhecedores que os serviços da 
Funerária São Jorge vão muito além. Eles estão 
sempre à disposição para atender a população da 
melhor forma possível, dando suporte, apoio, e 
sempre com muito carinho e dedicação e princi-
palmente com muito respeito aos nossos entes 
queridos. 

Sua Dedicação ao trabalho é notável, es-
pecialmente pelo carinho com que realiza suas 
tarefas, sendo merecedor de todos os nossos 
aplausos. 

Carmópolis de Minas, 30 de junho de 2023.
João Francisco Vieira (PSD) - Tesoureiro 

da Mesa Diretora

Moções de pesar
Alysson Paolinelli

Nos termos do inciso XI, do artigo 139 do Regi-
mento Interno, apresentamos a presente moção de pesar, 
pelo falecimento do ex-ministro da Agricultura, Alysson 
Paolinelli, ocorrido no dia 29 de junho de 2023, aos 86 
anos, no Hospital Madre Teresa, em Belo Horizonte.

Alysson Paolinelli era natural de Bambuí, Centro-
-Oeste de MG, com raízes também em Carmópolis de 
Minas. Era engenheiro agrônomo e considerado líder da 
revolução agrícola tropical sustentável. Deixou a esposa 
Marisa Gonzaga.  

Paolinelli formou-se em Engenharia Agronômica 
pela Universidade Federal de Lavras e atuou como secre-
tário da Agricultura de Minas Gerais entre os períodos de 
1971 a 1974, 1991 a 1994 e 1995 a 1998. Também atuou 
como ministro da Agricultura entre os anos de 1974 e 
1979. Alguns anos depois ele foi eleito como deputado 
federal constituinte, em Brasília, durante os anos de 1987 
e 1991. Teve uma belíssima trajetória como Ministro da 
Agricultura em Minas Gerais, foi um dos principais res-
ponsáveis pelo desenvolvimento da agricultura brasilei-
ra, transformando nosso país em potência agroalimentar. 
Foi líder da revolução agrícola tropical sustentável, que 
transformou o país em potência agroalimentar e criou ho-
rizontes para a segurança alimentar mundial.

Nos anos de 2021 e 2022, Alysson Paolinelli foi 
indicado ao Prêmio Nobel da Paz, sendo criada, inclu-
sive, a´´ Rede Paolinelli´´, que reuniu instituições do 
mundo acadêmico e do agronegócio com o propósito de 
coordenar e estimular o engajamento na indicação do ex-
ministro da Agricultura ao prêmio.

O engenheiro agrônomo recebeu, em 2006, o 
World Food Prize, maior condecoração da agricultura no 
mundo pela aplicação da ‘revolução verde’ no país, que 
transformou a área do bioma do cerrado brasileiro em um 

dos principais polos de produção de alimentos do Brasil.
Atualmente Paolinelli era presidente executivo da 

Abramilho (Associação Brasileira dos Produtores de Mi-
lho), presidente do Instituto Fórum do Futuro e embai-
xador da Boa Vontade nos temas de Gênero e Juventude 
Rural do IICA (Instituto Interamericano de Cooperação 
para a Agricultura). 

Transmita-se o teor desta à família enlutada de 
Alysson Paolinelli. 

Carmópolis de Minas, 29 de junho de 2023.
Geraldo Lucas (PV) – presidente, José Laércio 

da Silveira (UNIÃO) - vice-presidente;  Jaqueline Emi-
lia Luciano (PV) – secretária e João Francisco Vieira 
(PSD) – tesoureiro

O vereador Célio Roberto Azevedo (PSD) de-
fendeu, na sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 03 de julho 
de 2023, a reinstalação da creche no distrito de Bom 
Jardim das Pedras, instituição que funcionou naquela 
localidade em outras gestões municipais.

De acordo com o vereador, a creche é de muita 
importância para as mães que têm filhos pequenos e 
que precisam trabalhar. Uma alternativa, disse Célio, 
seria disponibilizar transporte público para conduzir 
essas crianças à creche existente na cidade, possibili-
dade já descartada pela Secretaria da Educação. 

“Vejo que o distrito não está sendo valorizado 
pelas atuais gestões, porque tinha uma creche lá que 
funcionava muito bem, segundo relatos que eu tenho 
de mães”, disse o parlamentar, salientando que a uni-

dade acabou sendo fechada por administrações mais 
recentes. Célio sugeriu que o espaço que será aberto 
para servir como creche na nova escola ora em cons-
trução na cidade, seja levado também para o Bom 
Jardim, beneficiando essas mães.

Célio informou, ainda, que a secretária muni-
cipal da Educação, Rosa Maria Teixeira Canhestro, 
desmarcou uma reunião que seria realizada com ele 
para tratar do assunto, com a presença das mães. 
Mesmo respeitando a decisão da secretária, já que o 
assunto seria ser abordado em audiência pública a ser 
realizada durante o mês de julho naquela comunida-
de, o vereador grifou que se trata de um distrito, por-
tanto com volume maior de demanda.

O parlamentar lembrou que o distrito tem so-
frido perdas econômicas, devido às dificuldades de 

setores como o comércio, obrigando as mães a se 
deslocarem para trabalho em lavouras de tomates 
e em outras atividades, “O meu apelo é que se faça 
esse estudo e dê ao Bom Jardim uma creche, pois é 
um distrito e tem potencial para isto. É um estudo 
que precisa ser feito e avaliado, mas defendo essas 
mães que necessitam do serviço”, concluiu Célio 
Roberto.

Jaqueline Emilia Luciano (PV) lembrou que 
o vereador João Francisco Vieira (PSD) trabalhou 
pela instalação da creche que funcionou no distrito 
e que ela também participou de uma reunião com 
a secretária sobre o mesmo assunto. Para ela o pe-
dido é válido e sugeriu o trabalho em conjunto de 
Célio, João e dela, para que possam conseguir os 
objetivos.

Mães reivindicam creche no distrito de Bom Jardim

Nos termos do inciso XI, do artigo 139 do Regimen-
to Interno, apresentamos a presente moção de pesar pelo 
falecimento de Luiz Gonzaga da Silveira, ocorrido no dia 
17 de julho de 2023, irmão no nobre colega vereador José 
Laércio da Silveira. 

Luiz Gonzaga da Silveira, filho de Galdino Batista da 
Silveira e Adélia Rabelo, nasceu em 09 de outubro de 1958, 
nesta cidade e fazia parte de uma numerosa família. Casado 
com Cláudia Leonor Andrade Silveira e pai de Luís Filipe 
Andrade Silveira e Bruna Cristina Andrade Silveira, avô de 
Heitor. Lili do Galdino como era carinhosamente chamado 
e conhecido de todos era técnico em contabilidade, foi ban-
cário, trabalhou como servidor do estado no posto de saúde 
e nos últimos dezenove anos trabalhou no transporte escolar 
do município, onde angariou grandes amizades e admiração 
dos pais e alunos que transportava. Era católico fervoroso, 
carregador do esquife do Senhor Morto por longos anos nas 
procissões das semanas santas e participava semanalmente 
do terço dos homens. Deixou um legado de honestidade, 
simplicidade, de amizade e consideração com todos que ti-
veram o privilégio de sua convivência.

Que fique registrado, nos anais desta egrégia Casa 
Legislativa, Moção de Pesar. Na oportunidade, reiteramos 
nossas condolências a toda família do senhor Luiz Gonzaga 
da Silveira. 

Carmópolis de Minas, 21 de julho de 2023.
Assinada por todos os vereadores

Luiz Gonzaga da Silveira
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Volney Henrique

Uma obra de pa-
vimentação inacabada 
no povoado da Gerais 
voltou a ser destaca-
da pelo vereador Dir-
ceu da Silva, líder do 
PSD -foto à direita-, 
na sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
do dia 10 de julho de 
2023. “Quero deixar 
mais uma vez registra-
do nesta Casa a exis-
tência de uma obra, 
fruto de financiamento 
do governo municipal 
anterior, que está por 
ser concluída até hoje”, 
grifou o parlamentar.

Dirceu afirmou 
que o governo munici-
pal já pagou a emprei-
teira por um serviço 
que não foi totalmente 
realizado, tratando-se 
de dinheiro público, 
cujo uso precisa ser fis-
calizado pelos verea-
dores, conforme deter-
mina a lei. Uma obra 
pública que se encon-

Foram entregues na Câmara Municipal de Carmó-
polis de Minas, durante a sessão ordinária realizada no 
dia 10 de julho de 2023, moções de aplausos ao cidadão 
Sávio Ronan da Silveira (Samir), de autoria do vereador 
João Francisco Vieira (PSD) e à Casa Up, de autoria do 
vereador Célio Roberto Azevedo (PSD).

Sávio Ronan, representante legal da Funerária São 
Jorge, foi indicado para receber a moção como forma de 
reconhecimento pelos relevantes serviços prestados à 
comunidade Carmopolitana e região no ramo funerário. 

A Casa Up recebeu a honraria também como forma 
de reconhecimento pelos serviços prestados à comunida-
de carmopolitana. Trata-se de uma instituição sem fins lu-
crativos, cujo objetivo principal é capacitar e desenvolver 
jovens e adolescentes ao seu potencial máximo, oferecen-
do a eles cursos, palestras e workshops. A Casa Up foi 
representada pelos pastores da Igreja Batista: Sebastião 
Júnior da Silva “Tiãozinho” e sua esposa Débora Lima.

Sávio agradeceu aos vereadores, especialmente a 
João Francisco, autor da moção, pelo reconhecimento de 
seu trabalho. Destacou que tanto ele como os funcionários 
da empresa, ao serem acionados pelas famílias, prestam o 

serviço com o maior respeito, amor e carinho, em vista do 
momento de dor e de muitos sentimentos. 

O vereador João Francisco Vieira (PSD) disse que a 
homenagem foi prestada devido ao belíssimo trabalho que 
Sávio tem desenvolvido em favor da população carmo-
politana, no âmbito da Funerária São Jorge.  Ele também 
agradeceu aos seus colegas vereadores e vereadoras que 
aprovaram a moção por unanimidade.

Os vereadores parabenizaram Sávio pelo importan-
te trabalho social, bem como o autor da moção pela perti-
nência da homenagem. 

Ao receber a moção, o pastor Tiãozinho destacou 
que a associação existe desde 2009. Disse ser grato aos 
vereadores, pois em todos os projetos da Casa Up que 
chegaram à Câmara, nunca ocorreu um voto contra. “Es-
pero continuar contando com vocês, porque é um gran-
de desafio, com despesa muito alta e mais de trezentas 
pessoas beneficiadas”, apontou o pastor. No momento, a 
Casa Up constrói sua sede própria, um espaço aprazível 
para receber as famílias carmopolitanas, onde serão de-
senvolvidos trabalhos com arte, cinema, dança e outras. 
Também se encontra em construção sua sede campestre, 

em um sítio próximo a Carmópolis. 
A pastora Débora também agradeceu ao vereador 

Célio e esclareceu que o trabalho não é somente da Igreja. 
“A gente quis sair da Igreja, abrir as portas para outros 
adolescentes, outros jovens, para ir no caminho do bem”, 
argumentou. Disse, ainda, que a Casa Up trabalha com a 
prevenção, para evitar que os adolescentes conheçam as 
drogas e se percam. 

Falando na condição de pai de criança e de adoles-
cente, o propositor do voto, vereador Célio Roberto Aze-
vedo, disse que o aplauso era o mínimo que ele poderia 
fazer, pois a maior homenagem Tiãozinho e Débora rece-
berão de Deus, em vista do bem que a Casa Up produz na 
sociedade. Daí seu agradecimento por tudo que a institui-
ção faz para Carmópolis.

O presidente Geraldo Lucas parabenizou a Casa Up, 
afirmando que o trabalho que a instituição desenvolve é uma 
bênção para o município, em vista de sua abrangência social.

Todos os vereadores se manifestaram com elogios e 
agradecimentos à instituição. 

A íntegra dos pronunciamentos pode ser acessada 
na gravação da sessão, no site da Câmara.

 Por unanimidade de 
votos, o Poder Legislativo 
de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei de 
autoria da vereadora Wha-
tiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD) -foto à di-
reita-, que dispõe sobre a 
criação do programa “Horta 
Escolar” nas instituições de 
ensino do município, desti-
nado ao cultivo de mudas de 
árvores frutíferas, hortaliças 
e plantas medicinais. O plan-
tio deverá ser direcionado 
prioritariamente para a me-
renda escolar e para famílias 
de baixa renda.  A formação 
da horta será realizada por 
alunos das escolas, sob a su-
pervisão de técnicos da mu-
nicipalidade, com apoio das 
comunidades.

O Programa “Horta 
Escolar” tem como objeti-
vos promover a educação 
e a preservação ambiental; 
fornecimento de mudas às 
escolas e às comunidades 
locais; desenvolvimento de 
habilidades e aptidões dos 
estudantes; ampliação da 
arborização em áreas pú-
blicas e privadas da cidade; 
iniciação e formação pro-
fissional dos alunos; cria-
ção de uma alternativa para 
geração de renda; combate 
ao desemprego e à crimina-

Programa “Horta Escolar”
 é aprovado na Câmara

Câmara entrega moções de aplausos

lidade juvenil.
O Programa «Horta 

Escolar» será desenvolvido 
e implantado nas escolas do 
município, podendo se ex-
pandir para áreas públicas 
destinadas pelo Executivo 
Municipal para essa finali-
dade. O programa poderá 
ser desenvolvido em áreas 
particulares devidamente 
cedidas, sem ônus e com 
prazo estipulado em regu-
lamento próprio.

Cabe ao Executivo 
Municipal o fornecimento 
de orientação técnica, equi-
pamentos, adubos e semen-
tes necessários à execução 
do programa. A Prefeitura 
poderá firmar convênios 
com órgãos do governo 
do estado, instituições de 
ensino ou com a iniciativa 

privada, objetivando a via-
bilização do programa.

Justificando seu pro-
jeto, Whatiffa argumentou 
que a iniciativa busca o 
aprimoramento da forma-
ção dos estudantes, por 
meio da conscientização 
ambiental e do desenvolvi-
mento de novas habilidades 
e competências úteis para 
a formação profissional, 
visando contribuir para o 
acesso dos estudantes a ali-
mentos saudáveis nas refei-
ções em ambiente escolar, 
sendo incentivo aos hábi-
tos alimentares saudáveis. 
Acrescentou que o exce-
dente poderá, ainda, ser do-
ado para quem necessitar, 
levando-se em conta leis 
municipais vigentes.

Obra inacabada na Gerais volta
 a ser questionada no plenário

Volney Henrique

tra paralisada após já 
decorridos praticamente 
três anos de governo.

O parlamentar ex-
plicou que se trata do 
financiamento FINISA, 
do governo federal, 
feito pela Prefeitura 
de Carmópolis junto à 
Caixa Econômica. Ele 
se dispôs a acompanhar 
seus colegas vereado-
res até o local, para que 
possa mostrar a eles 
os problemas existen-
tes, como boca de lobo 
(bueiro) aberto próxi-
mo a um bar, onde há 
maior movimento de 
pedestres, que podem 

se ferir em casos de 
quedas, 

Lembrou que há 
cerca de quatro meses 
o prefeito esteve na 
Câmara, quando esta-
beleceu o prazo de um 
mês para concluir a 
obra, o que acabou não 
ocorrendo. Acrescen-
tou que será necessário 
construir um dreno en-
volvendo um córrego, 
sendo isso mais difícil 
no período das chu-
vas, que se inicia em 
setembro, portanto a 
menos de dois meses, 
correndo o risco de a 
obra continuar parada.

Volney Henrique

Pastor Tiãozinho (centro) e Débora recebem o certificado das mãos de Célio.
Volney Henrique

Samir (direita) exibe o cerficicado entregue por João Francisco.
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Participando de duas sessões do 
Poder Legislativo de Carmópolis de Mi-
nas, realizadas nos dias 24 e 31 de julho 
de 2023, a Escola Estadual Ligia Beatriz 
Amaral protestou contra projeto de lei 
do Poder Executivo que municipalizava 
o educandário. Direção, professores, ser-
vidores, pais e alunos lotaram o plenário 
da Câmara, exibindo faixas e cartazes 
contra a municipalização. Vereadores fi-
zeram coro à comunidade escolar, levan-
do o prefeito José Omar Paolinelli (PSD) 
a pedir a retirada da matéria da pauta de 
discussões e votação. Na proposta de 
municipalização feita pelo governo esta-
dual, dentro do projeto “Mãos Dadas”, o 
município receberia, em contrapartida, o 
montante de R$ 15 milhões. 

Para se contraporem à iniciativa 
do Exeutivo, ocuparam o espaço dedica-
do à Tribuna Livre, na sessão legislativa 
do dia 24 de julho, José Luis Rodrigues, 
diretor do Sindicato Único dos Traba-
lhadores em Educação de Minas Gerais 
(Sind-UTE/MG) e Maria Catarina Labo-
re Domingos Vale, da sub-sede de Divi-
nópolis (MG) do Sind-UTE. 

José Luis argumentou que o pro-
jeto precisava ser debatido pelos vere-
adores com seriedade e preocupação, 
mostrando até onde a matéria poderia 
afetar a vida das pessoas. Advertiu que 
se trata de uma escola que tem um histó-
rico de credibilidade e transparência de 
gestão pública na cidade, como também 
de famílias, pois com a municipaliza-
ção, funcionários ficariam à disposição 
do estado, sem um domicílio de trabalho 
e deslocados diariamente de cidade em 
cidade.

Ele questionou sobre as priorida-
des do governo municipal; a aplicação 
dos recursos do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissionais da 
Educação (FUNDEB) e o planejamento 
do município para o Plano Decenal, para 
acolhida de matrículas da educação in-
fantil. E afirmou que a Constituição Fe-
deral não prioriza que o município seja 
obrigado a assumir as matrículas das sé-
ries iniciais. 

Sobre o Projeto “Mãos Dadas”, 
que preconiza a municipalização do en-
sino, afirmou o sindicalista que grande 
parte dos pequenos municípios que ade-
riram ao projeto não consegue manter a 
rede por falta de suporte financeiro. Para 
ele, o município recebe o dinheiro do 
acordo e deixa um grande problema para 
as futuras administrações. “Pais e alunos 
precisam se unir e conclamar a cidade, 
conclamar os vereadores, conclamar o 
prefeito e a secretária da Educação, para 
que não façam essa loucura”, pediu Luis, 
afirmando que o projeto estava eivado de 
vícios, uma bomba atirada no meio do 
plenário da Câmara, jogando a responsa-
bilidade para os vereadores. 

A sindicalista Maria Catarina 
elogiou o momento de reflexão sobre o 
tema, como pede o exercício da políti-
ca para o bem comum, proporcionado 
pela Câmara. Ela criticou o projeto do 
governo estadual, para ela apresentado 
no “powerpoint”, sem dialogar com os 
governos municipais. Argumentou que 
o Legislativo é o cérebro do município 
e que estava nas mãos dos vereadores a 
decisão sobre uma questão complexa. E 
alertou para a necessidade de se discu-
tir o tema com a base, com educadores e 
com a comunidade escolar. Relatou que 

em todas as regiões do estado dezenas de 
municípios barraram a municipalização, 
pelas consequências negativas que pode 
gerar, especialmente para os servidores 
da Educação.  

O Executivo
 retira o projeto

O plenário da Câmara voltou a re-
ceber a mesma plateia na sessão ordiná-
ria realizada no dia 31 de julho, quando, 
por meio de ofício encaminhado à mesa 
diretora do Legislativo e lido naquela 
sessão, o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) solicitou a retirada de pauta do 
projeto de lei. O mandatário justificou 
a iniciativa, afirmando que o Executivo 
analisava a pertinência da matéria. 

Na condição de presidente da Câ-
mara, o vereador Geraldo Lucas (PV) 
parabenizou o prefeito José Omar pela 
atitude, tendo em vista que o projeto, 
no seu entendimento, retirava direitos 
dos servidores da Escola Estadual Lígia 
Beatriz Amaral. Informou que os verea-
dores da base aliada ao prefeito trataram 
a matéria com a máxima cautela, sendo 
discutida em todas as suas dimensões e 
consequências do que pudesse ocorrer 
com os servidores, que ficariam em situ-
ação de vulnerabilidade, sem saber onde 
trabalhariam no próximo ano letivo. 

“Pedimos ao prefeito que retiras-
se o projeto, e graças a Deus chegamos 
a um consenso”, relatou o presidente, 
ponderando que o projeto poderia tra-
zer benefícios para o município, mas era 
necessário pensar na questão monetária, 
pois hoje o município já complementa 
o FUNDEB em cerca de R$ 350 mil ao 
mês. Com a municipalização, esse déficit 
poderia chegar a mais de R$ 500 mil e 
em três anos o município já perderia os 
R$ 15 milhões da contrapartida. Isso sem 
falar das reformas que as escolas estadu-
ais necessitam. “Reitero meus cumpri-
mentos ao prefeito pela atitude e remeto 
o projeto ao arquivamento”, concluiu.

Ocupando o espaço dedicado à 
Tribuna Livre, o cidadão Rafael Batista 
dos Reis elogiou o trabalho desenvolvido 
pelo Sind-UTE/MG, no que diz respeito 
ao diálogo, organização e conscientiza-
ção sobre o projeto “Mãos Dadas”, do 
governo estadual, que sugere as transi-
ções das escolas estaduais para a gestão 
municipal. Para ele, esses processos de 
consulta e escuta da população constru-
íram o entendimento sobre a relevância 
dos impactos financeiros e sociais que 
a municipalização traria. Informou que, 
até o momento, cem municípios negaram 
a transição, pela insegurança dos traba-
lhadores, em vista da realidade política. 
Rafael declarou ser contra a municipali-
zação, parabenizando os servidores que 
lutam e lutaram pelos seus direitos.

Todos os vereadores se pronun-
ciaram sobre o tema, concordando com 
a pertinência da retirada da matéria da 
pauta do Legislativo e parabenizando a 
comunidade escolar pelas manifestações 
e atitudes que levaram o prefeito a mu-
dar de ideia, recuando sobre algo que 
prejudicaria a sociedade. 

A íntegra dos pronunciamentos 
e debates pode ser acessada nas grava-
ções das sessões, disponíveis em áudio e 
vídeo no site da Câmara.   

O vereador Fernan-
do Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo 
-foto à direita-, revelou 
seu contentamento com a 
notícia divulgada nas re-
des sociais da Prefeitura, 
sobre o lançamento do 
projeto “Esporte Social”, 
que congregará adoles-
centes, de maneira espe-
cial os inscritos no CadÚ-
nico do governo federal, 
em várias modalidades 
esportivas, iniciando-se 
com futsal e vôlei.

O vereador se dis-
se feliz por ter destinado 
o montante de sua emen-
da impositiva votada em 
2022 ao custeio desse pro-
jeto, dinheiro com o qual 
a Prefeitura dá início às 
atividades. Fernando afir-
mou que, ao tomar conhe-
cimento do início do pro-
grama, sentiu a realização 
de um sonho, ele que sem-
pre fala sobre o esporte 
nas sessões do Legislativo 
e que vê o esporte como 
investimento.

“Realmente é um 
projeto com o qual eu so-
nho desde o tempo em que 
exerci o cargo de secretá-
rio de Esportes, mas devi-
do às circunstâncias não 
pude realizar”, afirmou o 

Por meio de re-
querimento aprovado 
por unanimidade, a ve-
readora Jaqueline Emi-
lia Luciano (PV) -foto 
à direita- solicitou ao 
Poder Executivo de Car-
mópolis de Minas, curso 
de capacitação para con-
dutores de veículos do 
transporte escolar, a ser 
oferecido pela Secretaria 
Municipal de Educação, 
em parceria com o de-
partamento de trânsito e 
auto-escolas. De acordo 
com a parlamentar, essa 
seria uma forma de ofe-
recer maior segurança 
aos alunos. 

Em pronunciamen-
to feito na sessão ordiná-
ria do dia 03 de julho de 
2023, ela explicou que, 
para tal, será necessá-
rio oferecer cursos que 
abranjam legislação, di-
reção defensiva, noções 
de primeiros socorros, 
convívio social no trân-
sito e relacionamento 
interpessoal. Jaqueline 
reforçou a necessidade, 

Projeto “Esporte Social” é
recebido com elogios de vereador

Volney Henrique

vereador, apontando para a 
importância de proporcio-
nar o acesso de crianças e 
adolescentes às modalida-
des esportivas que serão 
oferecidas. De acordo com 
ele, o projeto contará com 
fornecimento de material 
esportivo e de professores 
qualificados, solicitando à 
Prefeitura que incentive as 
práticas oferecidas, inves-
tindo mais recursos e não 
ficando apenas na emenda 
por ele apresentada. Pediu, 
ainda, aos pais, que procu-
rem a Prefeitura e façam 
as inscrições de crianças e 
adolescentes de oito a quin-
ze anos, preferencialmente 
que estejam cadastradas no 
CadÚnico, para as aulas 
que serão gratuitas. Grifou, 
entretanto, que qualquer 
jovem poderá se inscrever, 

independentemente de sua 
condição social.

Fernando adiantou 
que destinará o montante 
de sua emenda deste ano 
também ao projeto Espor-
te Social, para que a ini-
ciativa tenha sequência, 
expandindo-se, inclusive, 
para os povoados. “Fica, 
aqui, meu agradecimento 
às secretárias Eunândia da 
Silva Rodrigues e Marilu-
za Cristina Rabelo, bem 
como ao presidente do 
CMDCA, Mário Almeida, 
já que o recurso é pago 
via Fundo Municipal da 
Criança e do Adolescen-
te”, disse o parlamentar, 
manifestando seu regozijo 
em ter contribuído para 
proporcionar essa oportu-
nidade a crianças e ado-
lescentes de Carmópolis.

Vereadora pede curso de capacitação 
para motoristas do transporte escolar

Volney Henrique

principalmente em se 
tratando de condutores 
de alunos da zona rural. 

“Tenho visto mui-
to, nessa estrada princi-
pal do distrito de Bom 
Jardim das Pedras, mui-
tos condutores exceden-
do o limite de velocidade 
até de veículos de pe-
queno porte”, relatou a 
vereadora, a ponto de, ao 
transitar pela via, ela não 
conseguir acompanhar 
esses veículos. Jaqueli-
ne grifou que todo setor 
administrativo precisa de 
capacitação. Argumen-
tou que, a exemplo dos 

agentes de saúde, que 
precisam de capacitação 
para saber trabalhar com 
a sociedade, os motoris-
tas da Educação também 
não são diferentes, pre-
cisando estar preparados 
e aptos a lidar principal-
mente com crianças e 
adolescentes.

A iniciativa da ve-
readora Jaqueline foi 
aplaudida e endossada 
por colegas vereadores, 
como também apontada 
como positiva por mu-
nícipes participantes da 
Tribuna Livre, naquela 
mesma sessão.  

Câmara e escola se mobilizam e prefeito
retira projeto de municipalização do ensino
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Volney Henrique

Presentes no plenário da Câmara, moradores do povoado da
 Lagoinha pediram ajuda aos vereadores.

Volney Henrique

Foi realizada na Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de Minas, 
no dia 24 de julho de 2023, uma 
audiência pública para prestação 
de contas da Secretaria Municipal 
da Saúde, referente ao segundo e 
terceiro quadrimestres de 2022 e 
primeiro quadrimestre de 2023. 
Além da secretária Daniela Leite 
Garcia Silva, estiveram presentes 
a servidora Pollyanna Alvin; Dio-
go de Souza Santos, coordenador 
de endemias e zoonoses e Wesley 
aparecido, controlador interno da 
Prefeitura. 

Daniela iniciou sua expla-
nação, ressaltando que Carmópo-
lis conta, no momento, com sete 
equipes do Programa de Saúde da 
Família (PSF), e que a proposta do 
Ministério da Saúde, explícita na 
Portaria 544, é fortalecer a atenção 
primária, havendo incentivos para 
que o setor seja ampliado, sendo a 
proposta do município, que aguar-
da resposta do Ministério, é de 
nove equipes. O município tam-
bém conta com Centro de Ativi-
dade Física e Práticas Integradas; 
Núcleo de Fisioterapia Municipal; 
laboratório; Núcleo Integrado de 
Saúde da Criança; Vigilância em 
Saúde e Laboratório Microrregio-
nal de Entomologia (parte da zoo-
logia que estuda os  insetos). 

Na Rede de Atenção à Saúde 
Carmópolis conta com um Centro 
de Atenção Psicossocial (CAPS); 
uma Policlínica Municipal; uma 
base descentralizada do SAMU; 
dois laboratórios terceirizados; 
participação em dois consórcios 
de saúde e uma farmácia munici-
pal em processo de construção. A 
secretária mostrou todos os núme-
ros relacionados aos gastos de sua 
pasta, bem como a quantificação 
dos diversos atendimentos presta-

dos. 
Os vereadores Marcelo de 

Freitas dos Reis, líder do UNIÃO; 
Célio Roberto Azevedo (PSD); Ja-
queline Emilia Luciano (PV); Fer-
nando Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo; Claudinei Vi-
cente da Silveira, líder do PV;  

José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Antônio Gabriel Fran-
cisco Rabelo Lara, líder do PSDB 
e Geraldo Lucas (PV) fizeram di-
versos questionamentos sobre va-
lores de obras em execução; gastos 
com usos de tendas; informações 
complementares sobre exercícios 
anteriores; detalhamento sobre 
gastos com as diversas especia-
lidades; previsão de mudança do 
aparelho de raio-x do Núcleo para 
a Policlínica; empenho de ver-
ba oriunda de emenda impositiva 
para castração animal;  instalação 
de aquecedor na área de pediatria 
do Núcleo; incidência de leish-
maniose em cães no município e 
ações efetivas para o controle da 
doença; funcionamento da mater-
nidade da Santa Casa; consultó-
rio odontológico para o povoado 
do Japão Grande; atendimento no 
Pronto Socorro da Santa Casa; 
uso de recursos provenientes de 
emendas federais para compra de 
insumos para a Santa Casa; com-
plementação de itens em carrinho 
de anestesia da Santa Casa; utili-
zação do cordão de girassol para 
identificação de pessoa com defi-
ciência oculta; carteira do autista 
e tratamento a idosos. 

A íntegra da prestação de 
contas, bem como as respostas 
aos questionamentos dos verea-
dores podem ser acessadas, em 
áudio e vídeo, na gravação da au-
diência disponível no site da Câ-
mara. 

Ocupando o espaço dedicado à Tribuna Livre, na ses-
são ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 03 de julho de 2023, o senhor Mauro Tei-
xeira dos Santos (foto à direita) pediu para que seja alterado 
o ponto de entrada e saída da escola existente no distrito de 
Bom Jardim das Pedras. Ele também falou sobre a necessi-
dade de preparar os motoristas, evitando altas velocidades 
na condução de ônibus escolar. Questões ligadas a estradas 
rurais, segurança, CEMIG, trânsito e meio ambiente também 
foram abordadas por ele.

A chegada que está sendo utilizada, segundo Mauro, 
é estreita, com os alunos disputando espaços com motocicle-
tas em alta velocidade. Para ele, o projeto de lei que prevê a 
instalação de câmeras não resolverá totalmente o problema. 
Ele defendeu a mudança para a parte de baixo, onde existe 
estacionamento e os ônibus podem manobrar. Alunos que 
chegam têm que se sentar na porta de um bar, aguardando a 
entrada para a escola. 

Mauro questionou sobre o que está sendo preparado, 
em nível de pavimentação, para a via de chegada ao distrito 
e reivindicou a instalação de passeios públicos em vias dos 
bairros Graminha e Açude e a pintura de quebra-molas, di-
minuindo os riscos de acidentes.

Em relação ao meio-ambiente, Mauro alertou o Ser-
viço de Saneamento Ambiental Municipal (SESAM) sobre 
a existência de uma casa lançando descarga sanitária ao ar 

Moradores do 
povoado da Lagoinha 
participaram da sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas do dia 10 de julho 
de 2023. Ocupando o es-
paço dedicado à Tribu-
na Livre, eles pediram 
a instalação de quebra-
-molas em trecho da es-
trada que passa diante 
de suas casas e que liga 
Carmópolis ao distrito de 
Bom Jardim das Pedras. 
Como pais e mães, eles 
consideraram o proble-
ma como grave e de ur-
gente solução, mas afir-
maram que a Prefeitura 
vem adiando as ações 
e gerando insegurança. 
Após ser patrolada, a es-
trada ficou perigosa para 
os moradores de casas si-
tuadas em suas margens, 
pois os motoristas, in-
clusive os da Prefeitura, 
abusam da velocidade. 
Em nome dos moradores 
falaram Giliardi Antônio 
Resende, Devanir Már-
cio Vieira, Emília Morei-

ra Alves e María do Car-
mo Vieira.

De acordo com re-
latos dos munícipes, após 
o serviço de manutenção, 
já ocorreram acidentes 
naquela via, um deles 
envolvendo uma crian-
ça, que sofreu ferimentos 
graves, tendo sido hos-
pitalizada com trauma-
tismo craniano, tendo, 
felizmente, sobrevivido. 
Além dos reais perigos 
para crianças que brin-
cam e cruzam a estrada, 
o excesso de poeira tem 
provocado doenças res-
piratórias, principalmen-
te em idosos e crianças. 
Roupas, sobretudo da 
cor branca, são também 
afetadas, permanecendo 
constantemente amare-
ladas. 

Segundo eles, o 
prefeito José Omar Pa-
olinelli (PSD) promete 
molhar a estrada com 
caminhão-pipa, bem 
como instalar os quebra-
-molas necessários, mas 
essas ações acabam não 
acontecendo, fazendo 
crescer a sensação de 

insegurança e abandono 
na população. Os par-
ticipantes pediram aju-
da dos vereadores para 
conseguirem os melho-
ramentos.

O presidente do 
Legislativo, vereador 
Geraldo Lucas (PV), in-
formou, durante a ses-
são, que a Câmara en-
viaria ofício ao prefeito, 
assinado por todos os 
vereadores, solicitando 
que, por meio da Comis-
são de Trânsito, seja es-
tudada a viabilidade de 
efetuar a instalação de 
redutores de velocidade 
na estrada principal que 
dá acesso ao distrito de 
Bom Jardim das Pedras, 
especificamente no po-
voado da Lagoinha, nas 
proximidades do local 
conhecido como Rodeio 
do Sorriso.  

A íntegra das 
manifestações dos mo-
radores, bem como os 
comentários dos verea-
dores, podem ser aces-
sados na gravação da 
sessão, no site da Câ-
mara.

Poeira e alta velocidade geram perigos e doenças 
Secretaria da Saúde presta 

contas no Legislativo

Munícipe pede solução para chegada e saída de estudantes em escola do distrito 

livre, um pouco acima do poço artesiano que abastece as co-
munidades da Gerais e Bom Jardim das Pedras. 

Mauro fez alusão ao terreno conhecido como Campo 
da Formiga, do qual a vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) conseguiu descobrir os documentos de venda ao muni-
cípio, para que a administração municipal possa iniciar um 
projeto de construção de algo útil à comunidade, quadra ou 
pista de skate para as crianças.

Ainda sobre o povoado da Formiga, ele alertou para 
as péssimas condições de um ponto da rede distribuidora 
da Companhia Energética de Minas Gerais (CEMIG), onde 
a vegetação se misturou aos fios, aumentando os riscos de 

descargas elétricas em adultos e crianças que transitam pelo 
local.

O presidente do Legislativo, Geraldo Lucas (PV), 
convidou Mauro Teixeira para participar de audiência pú-
blica que seria realizada na escola do distrito, no dia 11 
de julho, quando seriam discutidos assuntos de interesse 
da comunidade, especialmente no que diz respeito ao pon-
to de entrada e saída de alunos. Quanto à pavimentação 
da chegada ao distrito e construção dos passeios, o presi-
dente lembrou se tratar de reiterados pedidos feitos pelos 
vereadores, cabendo, entretanto, somente à Prefeitura, a 
execução das obras. Sobre a CEMIG e outros assuntos 
abordados ele disse que faria uma consulta aos setores 
responsáveis. 

Claudinei Vicente da Silveira, líder do PV, informou 
que, de acordo com o Serviço de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM), todo poço artesiano é totalmente 
vedado, não permitindo a contaminação por impurezas, 
mas diante dos relatos, uma vistoria seria feita no local.

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD); 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo (PSD); Dirceu da Silva, líder do 
PSD; Jaqueline Emilia Luciano (PV); João Francisco 
Vieira (PSD) e José Laércio da Silveira (UNIÃO) falaram 
sobre os temas abordados na Tribuna. 

A íntegra das manifestações pode ser acessada no 
site da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas.   


